



Iztapalapa, Ciudad de México, 13 de Octubre de 2024.

BOL. 13/131024

NECESARIO, REDISEÑAR NUESTRAS CIUDADES A TRAVÉS DE LA PERSPECTIVA DE GÉNERO, SOSTIENE ALEIDA ALAVEZ

- *La Alcaldesa expresó que el proyecto Iztapalapa Cuidadora busca ser ejemplo a nivel nacional de cómo el replanteamiento del espacio público puede incidir positivamente en favor de las mujeres*

La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, sostuvo que, reconociendo las necesidades particulares de mujeres, jóvenes y niñas, es justo entender que desde la perspectiva de género se tiene que rediseñar el mundo que nos rodea, lo cual cruza por la construcción y la arquitectura de las ciudades.

Al participar en la inauguración de la exposición “Construyendo Oportunidades con Equidad” organizada por la Asociación Mexicana de Arquitectas y Urbanistas, sostuvo que una ciudad feminista no es una ciudad solamente para mujeres, sino una ciudad en donde todas y todos tienen cabida, un espacio de igualdad y justicia en el que todos los planes y modos de vida son posibles.

Por ello, se congratuló del programa que anunció hace unas semanas, el entonces jefe de Gobierno, Martí Batres, para invertir y construir casas y departamentos de interés social para las y los jóvenes, con la potencialidad de que en el media plazo puedan ser adquiridos por ellos mismos.

Recordó que la Ciudad de México, por el fenómeno de la gentrificación y los altos costos de la vivienda para compra y renta, “se ha estado literalmente expulsando a miles de chilangos y chilangas anualmente a otros estados donde resulta más económica la vivienda”.





Además, abundó, parecen haber sido hechas y diseñadas por y para hombres, pues durante décadas se mantuvo el espacio público de forma casi exclusiva para este sector, sosteniendo un valor patriarcal incluso en la forma en la que se diseñaban y se construían dichos entornos.

Ante ese panorama, señaló que desde hace tiempo ha venido creciendo un nuevo modelo disruptivo que se reconoce como “urbanismo feminista” desde el cual varios colectivos analizan las distintas formas de vivir la ciudad para fortalecer la equidad en las experiencias urbanas sobre todo para las mujeres, señaló Alavez Ruiz.

Hizo hincapié en que la planificación urbana, desde la perspectiva feminista, incorpora una visión integral sobre los procesos y dinámicas de la ciudad, respondiendo a las necesidades de la esfera reproductiva y de la responsabilidad compartida que todas y todos tienen en materia de cuidados.

Puntualizó que este nuevo paradigma urbano se ve materializado en el concepto de Ciudad Cuidadora, “el cual plantea ciudades que nos cuiden, que cuiden nuestro entorno, nos dejen cuidarnos y nos permitan cuidar a otras personas”.

“De ahí que, como parte de mi administración en la Alcaldía, estamos desarrollando un gran eje estratégico denominado Iztapalapa Cuidadora que pretendemos sea un ejemplo a nivel nacional, pues no sólo se trata de apoyos económicos o de casas de día, sino de un verdadero rediseño del espacio público, de los servicios y de la gestión social en favor de las mujeres”, comentó.

--O--

